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关注度

10 月 18 日，中国水电上市首日，令投
资者大跌眼镜，此前不少机构及散户投资
者均认为其上市首日会破发，然而，该股在
当天大盘大幅下挫之时，逆势表现，股价连
续拉升，一度涨逾38%触发临时停牌，复牌
后股价快速回落，最终全天涨逾17%。

中国水电上市首日的“华丽”表现，事
实证明是“虚火旺盛”。上市第二日，中国水
电终于露怯，低开低走，盘中一度逼近跌停
价，最终收跌7.78%，离破发仅咫尺之遥，全
天换手率近 50%。昨日，中国水电再次大

跌，盘中一度跌破发行价4.50元，此后大单
推升股价重回4.50元之上，暂保发行价。

作为今年以来最大的 IPO，赶上低迷时
发行，中国水电 IPO 一直为市场所诟病。
中国水电盘中破发，如后续还将下跌，将直
接影响未来陕煤集团、中交建设的发行进
程以及发行价格。

有分析人士称，中国水电终破发，但是
百亿融资已经完成了，二级市场留下的是短
暂投机、大盘失血、套牢亏损。分析人士担
心，中国水电会不会成为第二个中国石油？

“认为第四季度有行情，目前看只是幻想”

对于近几天的行情，股民朱先生郁闷
地说：“现在的行情太差了，稍微一反弹，就
成了高点，紧接着就是一波深跌，每次反弹
都成了出货机会，还不如不反弹，汇金何必
救市呀，省得让人入套。”

朱先生说，从年初到现在，股市一直没
有像样的赚钱机会。临近年底，股市仍然
没有起色。“今年基本没有戏了，认为第四
季度有行情的人，目前看来只是幻想。”朱

先生今年年初11元买进的中国铝业，昨日
已经跌破8元，亏损幅度达到了27%。

资深操盘手花荣说，中国水电的再融
资游戏节目基本结束，大盘再次回到了下
降通道之中，弄不好今后几天重仓者可能
会喝几口辣椒水的。他感叹，下一个投机
机会的来临，可能要看中交集团或者新华
人寿的节目内容了。“没有条件，谁会救市
啊？”

利空云集致使大盘深跌
华讯财经的分析师认为，导致昨日行

情大跌的方面是多方面的，主要是消息面
有几个利空一齐拥来：刘明康表示，银行
可承受房价下跌四成，地方债风险可控；
融资融券转常规规则体系就绪，拟扩至
280只成份股；建行获准发行最多 400亿次
级债；媒体披露了 IPO 申报材料取消 3 个

月预审期的消息，这无疑又是突袭 A股的
一大利空。

湘财证券的分析师祁大鹏认为，上证
指数探底2318点后的第七个交易日再次下
探到年内低点附近，日 K 线形态构成了一
个圆弧顶。从 K 线形态来判断，大盘可能
直接向2200点一线运行。

银行都是跟着企业走
企业都走到这边了，我们也一定随着来

昨日，台资银行企业
考察郑东新区

龙湖区将成郑东新区另一个金融集聚功能区
上午9时30分，座谈会开始，郑州新区、市

金融办相关领导轮番上阵为客人们推介郑州。
“有人说，郑州是一座火车拉来的城市，是

一座你一生中至少要经过一次的城市……”市
委常委、郑州新区党工委书记赵瑞东首先用图
文并茂的形式，生动地向现场的台商们介绍了
郑州市和郑州新区的概况，介绍了郑州的历
史、文化、地理等各方面的特点及优势。

赵瑞东刚介绍完，郑东新区管委会副主
任杨光马上向大家介绍起郑东新区。杨光

说，金融产业是郑东新区的定位之一，现在
CBD 中央商务区 60 栋高层中已经入驻了
79 家金融机构，8 家省级银行分行，而这 8
家省级银行分行现在的存款已经有 1.06 万
亿。我们希望台资银行能进驻到与中央
商务区相呼应的龙湖区。“这里是我们的
下一个目标，准备把它打造成郑东新区另
外一个金融集聚功能区，近期关于金融机
构入驻的相关优惠政策就会出台，如税收返
还、租金返还等”。

郑州金融业发展位居中部六省前列
郑州市金融办主任张予红向台商介绍了

目前我市金融业发展的情况。“郑州金融业
的发展在中部六省位居前列，存贷款的总量
占到全省的 1/3。”张予红说。而目前郑州的
银行业有 28 家银行，其中包括政策性银行、
国有商业银行、全国性的股份制银行、地方
金融机构和国家鼓励发展的村镇银行，“外资
银行还不多，只有3家。”

证券方面，郑州有 61 家证券营业部，证
券交易量占到全省的60%，国内大的证券公司
基本上都设有网点；保险业方面，现在有51家
省级保险公司，郑州的保费收入占全省的20%，
保费赔付总额也占到全省的20%；有35家上市
公司，有占全省1/3强的上市后备企业，等等。

“也就是说，郑州聚拢来的资金量非常
大。”张予红说。

现场，许多台商表示，他们是第一次到郑
州，对郑州的印象非常好，这次台湾的金融团
体之所以来，是因为他们的下一步发展将向
内陆挺进。

“你们用很短的时间，就让我们对郑州有
了很全面的了解。”听完介绍，台湾驻港金融
联谊会会长、华南商业银行香港分行总经理
施国强说，在河南的台资企业有 1742 家，其
中大部分在郑州。

施国强说，过去台商大部分都在沿海，以
外销为方向，自从 2008 年金融危机以后，外
销不是很好，尤其是沿海地区的经营成本不

断提升，人力资源匮乏，台商想来内陆发展。
“现在，几乎所有在沿海的台资金融企业都希
望往内陆转移，都希望到郑州来看一下，寻找
未来发展的机会。我们银行都是跟着企业
走，我们企业都走到这边了，我们也一定随着
来，我们希望加快脚步，来服务我们的台商和
当地的企业。”

兆丰国际商业银行香港分行总经理黄士
明、台湾银行香港分行总经理许志文等金融
家，也就他们所关注的外资银行进入郑州的
门槛、郑州中小企业利用资金的状况等问题
进行了认真询问。

昨日，2011豫台经贸洽谈会暨台商中原行活动进入第二天，豫
台金融交流座谈会在郑州新区举行，来自台湾华南商业银行香港分
行总经理施国强、台湾银行香港分行总经理许志文、兆丰国际商业
银行香港分行总经理黄士明等10多位台湾的银行家应邀出席了座
谈会，并参观了郑东新区的金融圈。 晚报记者 李丽君/文 马健/图

中国水电
上市第三天

盘中跌破发行价
会不会成为第二个中国石油？

昨日，是中
国水电上市第
三天，中国水电
再次大跌，盘中
一度跌破发行
价4.50元，此后
大单推升股价
重回 4.50 元之
上 ，暂 保 发 行
价。截至收盘，
中 国 水 电 报
4.52 元 ，跌 幅
7% 。 昨 日 ，沪
深股市表现同
样低迷，深成指
跌破万点大关
后持续走低，创
近 15 个月来新
低。
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